
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 6 mai 2019, chez Aïcha, à St Ambroix

Présents : Christine, Estelle, Maryannick, Victor, Quinten, Éléonore, Aïcha.
Excusé.e.s :  Cédric, Leïla, Lucie, Rémy.

Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Aïcha
Maître du temps : Maryannick
Facilitatrice : Christine
Fin prévue :  -

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)..........................................................................1                     
                     2) Les colibris.................................................................................................................1                     
                     3) Retour de Maryannick sur la rencontre Réseau du 12/13/14 Avril...........................2                     
                     4) Rencontre des territoires organisée par le Groupe Relier.........................................2                     
                     5) Outils de gouvernance, réunion(s) plénière(s), avenir des JDC.................................2                     
                     6) Météo de clôture.......................................................................................................3                     

Début de la réunion : 20h15

1)  Ciel d'ouverture (météo intérieure)
Curieuse de voir le fonctionnement, Curieuse et contente d’être parmi vous, Rassasié et tranquille,
Contente de vous retrouver et de vous accueillir, Contente d’être là, Content d’être là, Content d’être là
et de se retrouver.

Lecture de l’ordre du jour par Quinten :
1er point : comment mettre plus en pratique les outils de gouvernance des Colibris,
+ Retours des Rencontres Réseaux,
+ Retours sur la rencontre des territoires à Marseille
2ème point : la réunion plénière ce mois-ci
3ème point : l’avenir des JDC
Nous accueillons Éléonore et Estelle

2)  Les colibris
Maryannick et Victor font un petit historique et présentation du fonctionnement des Colibris au
niveau des GL et de l'association en générale :
-  Présentation  des  cinq  collèges  et  des  instances  de  consultation  (CO),  de  décisions  (CP)  et  de
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fonctionnement (L'EO)
- Lien entre GL et Association via le pôle Relier
- Explications des 3 stades de création d'un GL (GLIntention, GLEmmergence, GLProtocolés)
- Présentation de la structure du GL Alès
- Explication du bien fondé d’être un groupe local protocolé afin de pouvoir porter la voix du GL au
niveau du CO
- Présentation des 4 rôles du Cercle Cœur d’Alès (Animation, Communication, Coordination, Suivi des
Projets) + le 5ème rôle de membre du CO (actuellement occupé par Maryannick).
Partage de l'expérience de Quinten sur ses entretiens mensuels avec Marie-Hélène, référente du
pôle Relier pour les GL du sud est : complexe par moments et surtout pour transmettre au cercle
cœur toutes les actualités émanant du noyau de l'association Colibris.
Rappel des membres du Cercle cœur qui se sont retirés et ceux qui comptent se retirer  : Céline-
Elodie s’est retirée ; Lucie, Cédric, Rémy et Victor souhaitent se retirer.
Maryannick veut rester et privilégier sont rôle et liaison avec le CO.
Énumération des commissions structurées

• - ANA, avec Incroyables comestibles, Incroyable prairie, groupe rando
• - Éducation avec JDC (la plus structurée) et conférences de Leïla

3)  Retour de Maryannick sur la rencontre Réseau du 12/13/14 Avril
Rémy et Maryannick y ont participé pour le GL d'Alès.

• Une soixantaine de personnes étaient présentes
• Les échanges très nourrissants lors des rencontres avec les autres Cercles Cœurs dans leurs

fonctionnements et leur pratiques.
• Rencontre avec une troupe de théâtre : leur spectacle est tourné vers la Communication Non

Violente ; elle les a trouvé très pertinents (à voir peut être pour les contacter pour un JDC ou
autre animation mutualisée avec d'autres structures puisque assez onéreux)

• D’autre part, Vincent présente la méthode ESPERE et son spectacle sur les relations entre les
personnes

• Thème de la gouvernance partagée très présent
• Mise en avant des outils libres pour sortir des GAFAM

4)  Rencontre des territoires organisée par le Groupe Relier

• Revus les techniques, Place du marché, Cercle SAMOAN qui permettraient de sortir de
l’entre-soi

• Echange sur ces pratiques

5)  Outils de gouvernance, réunion(s) plénière(s), avenir des JDC

• Peut-être traiter les 3 points ensemble ?
• Mutualiser JDC - Plénière - Réunion Publique ?
• Commencer à mettre en place les nouvelles techniques de gouvernance partagée au prochain

JDC (Cercle SAMOAN)
• Pour la plénière ouverte : plutôt des rencontres trimestrielles sur un thème différent à chaque

fois
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• Comment communiquer et diffuser l'info ?
• Puisqu’il y a deux commissions avec un intervenant on peut avoir plus de monde
• L'idée serait que les gens vivent l’expérience des Colibris (qu'ils soient actifs pendant la réunion

plutôt que d'ingurgiter des informations qu'on leur donne) => présenter un sujet + animation
de débats avec des techniques comme le cercle SAMOAN ou la place du marché, que les gens
viennent vivre une expérience

• Christine : "c'est le nombre des participants qui pose problème si trop peu de personnes"
• Quinten : "tout dépend du sujet"
• Maryannick : "tout dépend de la communication".
• Maryannick propose de préparer une plénière pour la rentrée et prendre le temps de bien la

préparer
• Estelle : "oui c'est mieux de prendre le temps et de ne pas bâcler, part-contre il ne faut pas trop

traîner pour la préparer pour autant"
• Éléonore : "ok pour créer du lien et ok pour prendre le temps"
• Christine : "ne pas multiplier les événements, j'aurais aimé faire quelque chose pour la fête des

possibles cette année"
• Éléonore : "la rentrée est pour tout le monde, proposer un temps aux couleurs et initiative du

Colibris"
• Maryannick  :  "je  ne  vois  rien  qui  émerge  pour  la  fête  des  possibles,  on  peut  mutualiser

l'anniversaire et la plénière et nommer un ou deux responsables de l'organisation"
• Christine aimerait associer la fête des possibles et l'anniversaire
• Quinten veut bien être le référent et propose de commencer dès maintenant en planifiant la

prochaine réunion ; il va créer un PAD
• Christine : "pour moi ce n’est pas claire, il faut décider d’une réunion pour fixer les bases"
• Une réunion de travail est décidée (Fête des possibles, Anniversaire, Plénière) pour le 7 juin à

19h chez Christine
• Christine va seconder Quinten pour le suivi.

6)  Météo de clôture
Quinten content de la réunion et pour cette ouverture. Aïcha contente de vous accueillir et d’avoir des
nouvelles énergies. Estelle merci pour l’accueil et la présentation et j'aimerais bien rester. Éléonore
fatiguée et nourri et envie de m’engager à mon retour intéressée par cette thématique. Maryannick je
suis  en  adaptation  et  pleine d’énergie  pour  accueillir  les  nouvelles  personnes.  Christine  contente
d’accueillir les nouvelles personnes et un peu effrayée des tâches à venir, Victor se sent repu, sens qu'il
va vers  ce  qui  est  juste  pour  lui  et  satisfait  d’avoir  fait  sa  part  à  Colibris  et  content  de sentir  le
renouvellement dans le groupe.

Fin de réunion à 22h
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